
  

École de l’Amérique-Française 

Procès-verbal du conseil d’établissement  
Le mercredi 9 octobre 2024 à 18h30  

  
  

1. Accueil  
Vérification du quorum et 
ouverture de l’assemblée  

Membres présents : Laetitia Belleville Côté, Lisa-Marie 
Chatillon, Julie Crégheur, Caroline Gravel, Karine 
Kabundi, Yves Lamontagne, Ghyslain Eggelfield, 
Vamica Jeannot, Sylvain Pâquet 
  
Membres absents:  Nathalie Gaudet, Judith Cardin, 
Diana Ngankeu 
 
Le quorum est constaté à 18h39 heure du début de la 
rencontre.  
  

  
Constat  

  

2. Période de questions du 
public  

- Pas de questions.  
- Document reçu d’un parent 

(ergonomie/position et posture). Lisa a parlé 
au parent. Si un enfant a des besoins 
particuliers, un ergothérapeute du CSS peut 
venir. Sinon, l’ajustement se fait par les 
enseignants.  

  

3. Adoption de l’ordre du 
jour  

Ghyslain propose l’adoption de l’ordre du jour, Julie 
seconde.  
Le guide de fonctionnement du service de garde a été 
mis à jour depuis ce temps. L’heure de 17h30 a été 
indiquée pour la fermeture du service de garde en 
2025-2026.  

Adoption  

4. Adoption du procès-verbal 
et suivi du procès-verbal du 4 juin 
2024 

Karine propose l’adoption des procès-verbaux, Laetitia 
seconde.  

Adoption  

5. Parole à la direction  - Travaux agrandissement et cour: suivi 
par courriel pendant l’été. Lisa explique 
les raisons du retard. Nous n’avons pas 
de nouvelles de la subvention.  
Lisa va relancer pour avoir des 
nouveaux délais. (remise pour la cour 
des petits) 

- Défi, je suis capable 18 octobre 

  



Marilou (éducation physique) 
organisera une activité à la p3 (“rouli-
roulant”) 

- Cross-country 4 octobre, organisé par 
Raphaëlle. Les élèves et parents ont 
beaucoup aimé. 

- CACP: dans les tâches des enseignants 
d’éducation physique (Christophe et 
Jean-François). Ils sont au 3e cycle à la 
première étape. Le projet est apprécié 
par tous.  

- Barème: revu en comité pédagogique. 
Le niveau 3 a été ajusté (70 à 84) et le 
niveau 2 est noté “ à risque” (60-69), 
comme dans le plan de lutte.  

6. Parole à la présidence  M. Lamontagne est préoccupé par la sécurité: coin 
Prado/Beaux-Arts (vitesse) 
Projet pilote avec policier éducateur: radar vivant.  

  

7. Parole au personnel  Caroline, orthopédagogue, rappelle que le service et 
le soutien est offert en classe (les élèves ne sont pas 
sortis). Le dépistage est ainsi facilité. Les analyses 
d’acquis sont terminées et le service est déjà 
commencé.  
Laetitia présente le lab créatif. 
Ghyslain revient sur l’événement du 30 septembre, sur 
le beau début d’année et sur le thème annuel (voyage 
autour du monde). Plusieurs élèves sont volontaires 
pour la chorale.  
Julie présente les changements (éducateurs scolaires). 
Les élèves dinent en grande majorité à l’école. Le ratio 
service de garde/dineurs est environ 50/50. Plusieurs 
stratégies ont été mises de l’avant pour assurer 
stabilité et sécurité (zones à risque de conflits, stabilité 
des surveillants, suivis TES facilités). L’enjeu de 
novembre sera la suppléance. Julie présente le 
bénévolat que plusieurs élèves effectuent. Il y aura un 
suivi pour le projet ballon chasseur (soumission).  

 

8. Travaux du conseil      

a. Formation CÉ et 
déclaration de conflits d’intérêt 

Pour les nouveaux membres: capsules de formation à 
écouter.   

Information 

b. Élection d’un président   Monsieur Lamontagne est élu à l’unanimité.  Décision  

a. Nomination d’un secrétaire Laetitia est élue à l’unanimité.  Décision 

b. Nomination d’un trésorier Julie est élue à l’unanimité.  Décision 



c. Calendrier des rencontres - 9 octobre 
- 4 décembre 
- 19 février au besoin  
- 2 avril 
- 14 mai 
- 11 juin 

Les rencontres seront à 18 h 30.  

Décision 

d. Règles de régie interne - Mettre à jour le document 
 À approuver lors du prochain conseil.   

Approbation  

e. Plan de lutte Le plan de lutte est lu et expliqué.  
 
Julie approuve le plan de lutte et Caroline seconde.  
 

Approbation 

f. Campagne de financement - Pizza (décision sur l’argent amassé) 
Le montant a été augmenté de 0,50$ la pointe. 

- Soirée cinéma Halloween 
Organisé par les 6e année pour les 6e années. 
Karine approuve et Sylvain seconde. 
 
- Marchethon 
Vamica approuve et Sylvain seconde.  

Approbation 

g. Sortie - Salon du livre (6e année, 25 février) 
- Le coût de la sortie est de 1 110.59$ 

(275.94$ l'entrée au salon + 834.65$ les 

autobus avec Baie Transport). 

 

- Cela fait donc un montant de 10.68$ 

par élève. Le tout serait payé par le 

budget de sorties culturelles. 

Julie approuve et Karine seconde. 

 

Approbation  

h. Normes et modalités    Caroline propose,  Vamica approuve Approbation 

i. Sorties Forêt Boucher  Monsieur Christophe voudrait utiliser la forêt Boucher 
comme plateau. Il s’y rendra avec un groupe de 4e 
année. 

Julie propose, Caroline approuve 

Approbation 

9. La correspondance reçue  Photomania 
Julie propose qu’on continue à fonctionner avec les 
appels d’offre de l’école et non pas du CSSPO. Karine 
seconde.  

  



  
Information  

Rapport des comités    
 

a. Comité de parents  Pas de suivi Information  

b. Comité EHDAA  Pas de parents sur le comité. Information  

10. Varia   

Levée de la réunion  Ghyslain propose la levée de la réunion à 20 h 13. 
Sylvain seconde.  

  

  
  
  
 


